
 

 

 

 

 

 

 

【田植え】 ４年生の田植え、予定していた日が雨で気温も低

く、急遽、翌日に変更して行いました。急な変更にもかかわら

ず、保護者の方々に田植えの手伝いをしていただきました。

村﨑さんには、田植えの準備だけでなく、田植えの後に泥を

落とすためのミニプールまで用意していただきました。田に入るときこそ、土のヌルヌルした感触に声

を上げていた子供たちでしたが、なんと３０分間で終了しました。これまで何度もいろんな学校で田植

えをしてきましたが、今回が一番上手に苗を植えることができました。また、泥を落とすだけでなく、水

泳学習前に水遊びもすることができました。ありがとうございました。苗の生長を観察しに行きます。 

【花の苗植え】給食室横のフェンス沿いに、きれいにアジサイの花が咲いています。毎

朝夕、このアジサイの花を見て心がほっこり癒され

ています。アジサイのほかにも、たくさんの花が咲

いています。先日、朝のボランティア活動の時間に

５，６年生が、左𫝷さんからいただいた沢山の花の苗を植えました。

花は、私たちのように「おなかがすいた。のどが渇いた。眠い」など、話しません。水は？肥料は？花や

葉、土の様子をよく見て、何が、どれほど必要なのかを判断しなければなりません。他者をおもんばか

る心を育てることにもなると思います。 

【バナナ】鳴瀬さんが写真②の実物を持ってこられました。自宅

に写真①を造って、日夜温度調整をして育てていらっしゃるそ

うです。写真①は高さ７ｍもあります。前任校（天草西海岸の小

学校）では、プールのすぐ横に自生していたので懐かしくなり

ました。とても生長が早くプールの柵を越えて、大きな葉が伸

び茂っていたので、度々、葉や樹を切っていました。簡単に鋸

でザクっと切れ、断面からは樹液が滴り落ちてきます。バナナの実が生っている様子を初めて見る子

供もいたので、紹介することができ良かったです。１年生は、校区探検で見学させていただきました。 

【カブトムシ】 第 1回砥用中校区学校運営協議会のと

きに、一村さんから竹の粉末でカブトム

シの幼虫を育てているという話をお聞

きし、ぜひ、学校にというお願いをして

いたところ、さっそく、蛹が入った容器

と成虫になったばかりのカブトムシを持ってきて、３年生（理科で学習したばっかりで、ちょうど良いタ

イミング！）の子供たちに話をしていただきました。また、どのようにして育てているのかをスライドに

もしていただいています。２週間ほどで成虫になって出てくるであろうということでした。楽しみです。 

今回紹介したことのほかにも、沢山の地域の方々に、様々な場面において教育活動にご理解とご協

力をいただいています。とてもありがたく感謝しております。学習したことが実生活と結びつくことで

本物の学問になっていきます。砥用小の子供たちは幸せです！ 

笑顔で伸びやかに夢に向かって 

  大好きです！ 砥用小 
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